

## PARA "EL PUEBLO"

### UNA BELLAQUERÍA

## El monumento á Torrijos y la estatua del verdugo de Málaga

Verdugo de Málaga fue llamado aquel general, deshonra de la religión de hombres honrados, que actuó por la mayor gloria de Dios y satisfacción del rey Fernando, ex querido de Pepa la Malagueña, de agente provido de la Malagueña y desalmado codador, de inmundo atrapador y desalmado codador, de inmundo atrapador y desalmado codador. Hizo el González lo que los confidantes de la policía hacían y hacen. El general Torrijos, uno de los héroes de la Independencia y la libertad, el que ganó Torrijos a las tropas del gran Napoleón y defendió Cartagena contra las del mediodía Angulema, emigró en 1824 y desde Gibraltar preparó una expedición libertadora que ayudara á Chapalangarra, Mina, Millán y demás liberales de los que entraron por Navarra y Cataluña.

Habían fracasado los generosos intentos y el general Torrijos se estaba en Gibraltar, desengañado. Un enviado del general gobernador de Málaga, todo un coronel, le reanimó. Inválida á embarcar para Málaga, donde toda la guarnición, Moreno á la cabeza, secundará el grito de libertad. Cae en el lazo Torrijos, quien con 52 amigos, un inglés, un ex presidente de las Cortes, dos ex ministros, oficiales y paisanos, embarca en Gibraltar con rumbo á Málaga. Le persigue de orden del traidor Moreno un barco de guerra, el "Neptuno". Desembarcan en la Frenguilla los 53 mártires. González Moreno, avisado, lanza contra los que atrajo para venciérselos y sacrificárselos á los voluntarios realistas.

Refugiándose Torrijos y los suyos en el cortijo del conde de Molina, poniendo por condición que á él únicamente habían de fusilarle. Accepta Moreno, y parajo y felón, el día 11 de Diciembre de 1821 fusila á Torrijos y á sus 52 amigos.

He aquí los nombres de los fusilados por Fernando VII y su digno general González Moreno.

- El general Torrijos.
- Don Juan Pinto López.
- Don Manuel Flores Calderón.
- Don Francisco Fernández Gollín.
- Don Roberto Boy.
- Don Francisco Ruiz Jarra.
- Don Francisco Parillo.
- Don Pablo Bordeguer Osilla.
- Juan Manuel Bobadilla.
- Don Pedro Manrique.
- Joaquín Canillago.
- José Guillermo Garo.
- Angel Hurtado.
- José María Cordero.
- José Coter.
- Francisco Arenas.
- Manuel Vidal.
- Ramón Ibañez.
- Santiago Martínez.
- Domingo Valero Cortés.
- José García.
- Ignacio Alonso.
- Antonio Pérez.
- Miguel Andrés.
- Andrés Collado.

Francisco Julián.  
José Olmedo.  
Francisco Mora.  
Gonzalo Marqués.  
Francisco Benabal.  
Vicente Jorge.  
Antonio Doménech.  
Francisco García.  
Julián Ossorio.  
Pedro Muñoz.  
Ramón Vidal.  
Antonio Prada.  
Magaleno López.  
Salvador Lledó.  
Juan Sánchez.  
Francisco Arenas.  
Jaime Cabezas.  
Lope de Lope.  
Vicente García.  
Francisco de Mundi.  
Lorenzo Cobas.  
Juan Suárez.  
Manuel Vado.  
José María Galacés.  
Esteban Suay Follu.  
Miguel Prats Profo.  
José Fria y Marquedal.  
Pablo Castel Polier.

El Ayuntamiento de Málaga de 1831 cometi6 la vilzeza de felicitar al Moreno y Fernando VII le hizo capitán general.

Por qué recuerdo lo que ningún hombre honrado debe olvidar ni perdonar? Porque aquella canallada se va á completar quitando el mausoleo de los 53 del sitio público que ocupa, trasladándolo, como los muebles de la última estancia de Menéndez y Pelayo y colocando en el lugar que ocupa el monumento una imagen de la Virgen de la Merced.

Se alega el pretexto de que en la plaza, en cuyo centro está ese mausoleo monumental, había una iglesia consagrada á la Virgen de la Merced. Que le hagan otro templo por suscripción; pero que se abstengan de colocar en sitio público una imagen de la Virgen con el siniestro designio de ocultar los restos de los fusilados, de apartarlos de la vista del público. Scapada, hipócritamente, se trata de colocar una imagen de la Virgen donde la catedral de Málaga quiere elevar una estatua al verdugo de aquella ciudad. Ese es el verdadero propósito. Fíate de la Virgen, pueblo de Málaga.

El intento es ya un insulto, la profanación sería la mayor de las deshonras.

Si ese Ayuntamiento accede al traslado, será tan vil como el Ayuntamiento que en 1831 felicitó al general González Moreno, por lo bien que realizó su criminal canallada.

No hay valor para quemar las cenizas de los fusilados; hay la suficiente doblez para colocar una Virgen, lo cual es la más enorme de las blasfemias.

¡Alerta, malagueños! ¡No deshonráis vuestra ciudad! ¡No toleréis tamaño agravio!

ROBERTO CASTROVIDO

## El hombre que lo sabe todo

¿No conocéis al hombre que lo sabe todo? Es fácil encontrarlo dondequiera. A las primeras palabras que cambiáis con él advertís que es el hombre que lo sabe todo. Habla de política, de diplomacia, de ciencias, de arte, de viajes, de mujeres, de caballos, y habla con la suficiencia del que no ignora nada. No es, aunque á veces pueda ser confundido con él, el que llamaba Gracián «hombre de plausibles noticias». Es verdaderamente un hombre que lo sabe todo. Unas cosas las sabe porque las ha estudiado, ó pretende haberlas estudiado; otras, por ciencia infusa. Es capaz de chapurrear varios idiomas, aunque no pueda escribir una sola frase en ninguno. Pinta cuadros, «hace» música y no hay «sports» que no domine. Sobre cualquier materia, por ardua que sea, tiene algo que decir y lo dice con facilidad, porque es «trador ex abundancia cordis» y escritor «calamitate currente».

Si tropezáis con el hombre que lo sabe todo, no pretendáis siquiera que os escuche. ¿Para qué? No podéis decirle nada que él no sepa. Lo que vosotros habéis aprendido con esfuerzo y con años, lo sabía él ya cuando era un niño prodigio. Vuestra experiencia de hombres maduros ó de ancianos la tenía él rebasada cuanto era un niño. Las aventuras más extraordinarias de la más intensa y azarosa de las vidas, son como sus juegos de chico. No tenéis nada que enseñarle ni siquiera nada que sugerirle. El está de vuelta de todo cuando vosotros vais lenta y trabajosamente.

Es inútil que pretendáis influir sobre el hombre que lo sabe todo. Perderéis el tiempo; no os hará el menor caso. Tendrá para vuestros consejos más sabios, para vuestras advertencias más leales, una sonrisa de desdén ó de compasión. Ni siquiera necesita informaciones, pues está previamente informado de todo. No sólo niega la superioridad; rechaza la colaboración. El hombre que lo sabe todo se basta y se sobra para hacerlo todo. A lo sumo necesita instrumentos, meros ejecutores, sin iniciativa y sin responsabilidad, de sus sapientísimos designios.

Menos mal si el hombre que lo sabe todo es un hombre cualquiera, verbigracia, un charlatán de café ó de cacharrerías. Lo peligroso es que el hombre que lo sabe todo ocupe un puesto preeminente en el Estado. Como lo sabe todo, querrá serlo todo, y hacerlo todo. Querrá ser el primer agricultor, el primer industrial, el primer inventor, el primer ingeniero, el primer general, el primer marino, el primer ministro ó ministro universal. Querrá llevar su iniciativa á todos los campos de la actividad nacional. Concebirá proyectos, imaginará empresas y trazará planes tan gigantes como catastróficos. En materia de consejos, se limitará á soportar los de sus consejeros oficiales; á los demás ciudadanos, por envidiosos que sean, les dará, si se permiten exponer una opinión: ¡Hombres consejos, no! Por algo y para algo es el hombre que lo sabe todo. El hombre que lo sabe todo ha de hacerlo todo ó ha de dificultarlo y entorpecerlo todo.

Nada más peligroso en las alturas. Es, á todas luces, preferible un hombre que no sepa nada y tenga buena voluntad. Dicen que así era Carlos III. Como él no sabía nada, elegía ministros que supiesen algo. Y los sostenía con firmeza para que hiciesen lo que él no podía hacer. Y así fué un gran rey, de grata memoria.

ALVARO DE ALBORNOZ

## La Feria de Julio

### Partidos de futbol

Han quedado ultimados los detalles relativos á la celebración de los partidos de futbol durante la Feria.

La afición valenciana puede estar satisfecha, ya que no se ha escatimado esfuerzo alguno para que estos partidos tengan la importancia que aquella reclama.

Tomarán parte en ellos el primer equipo del F. C. de Cete, campeón del Mediodía y Sudeste de Francia, semifinalista del campeonato de aquella nación, conceptualizado como uno de los tres mejores equipos de la propia República y el Club Fortuna de Vigo, cuyas victorias contra los mejores equipos españoles, son conocidas de la afición valenciana.

Ambos equipos mandan sus mejores jugadores, cuya nota daremos oportunamente.

En los campos donde se celebrarán los partidos, se están llevando á cabo importantes mejoras, con el fin de dar mayor comodidad al público.

### La fiesta española

Ya se ha comunicado á la comisión que el cuadro asturiano está ultimando los preparativos para trasladarse á Valencia. El popular gallego Libardón tiene verdadero interés en dejar grato recuerdo en Valencia, una de las capitales en que todavía no ha actuado, circunstancia que le hacía desear su debut, dejando bien sentado el pabellón.

También obedece los deseos de tan celebrado artista á darse á conocer al público valenciano y á los numerosos amigos con que cuenta en Valencia.

Miguel Asso escribe desde Zaragoza manifestando que ha quedado definitivamente organizado el cuadro aragonés y que habrá gratas sorpresas.

Por su parte, el director del cuadro valenciano, Enrique Vicent, tann aplaudido por la escrupulosa técnica y lujosa indumentaria, dice que no quiere ser menos, y que va á echar el resto.

Y á mayor abundamiento, el artista Jena Palau, repuesto de sus éxitos pictóricos en Barcelona, quiere añadir una nota de arte á este festival, del cual ya daremos más detalles en días sucesivos.

## CRONICA DE MADRID

### La hoguera

Está ardiendo, teatralmente, la hoguera. El primer acto fué la llegada del general Berenguer: exposición, temores, ruido de cajas. El segundo, la confirmación, ó así, de los propósitos del Consejo Supremo con relación al Alto Comisario. El tercero, la culminación del drama, el incendio, la hora de las palpitaciones, de la tensión de nervios, de los cabellos de punta: la sesión parlamentaria de hoy.

Pero, retrocedamos un poco. El general Berenguer, al llegar á Madrid, no tenía conocimiento de lo que contra él se preparaba, aunque sabía que se preparaba algo. Coincidiendo con su llegada, los periódicos dieron la noticia de su probable encartamiento. Toda la Prensa publicó en firme esta nueva, que antes llegó á insinuarse por algunos con verdadero acierto, con evidente penetración profética. El Alto Comisario esperó. Les dijo á sus amigos (uno le sorprendió al salir del baño, prueba inequívoca de su tranquilidad de ánimo) que no pensaba dimitir, que su puesto era un puesto de honor y había que defenderlo. Pero, pasaron unas horas y el Gobierno no desmentía las suposiciones de los periódicos. ¿Cosa más extraordinaria! Por discreción no quiso el general Berenguer disputar una pregunta directa al Gobierno. Aguardó. Hablóse del plan general del Gobierno del señor Sánchez Guerra en Marruecos, de lo que de él creía el general Berenguer, de la labor de éste en los últimos meses; asuntos protocolarios que no satisfacían ni la penosa situación del Alto Comisario ni la inquietud natural de los ministros. Todavía era dable esperar. Pero, la rectificación no llegó, como el general Berenguer esperaba, y ante este silencio aterrador, decidióse á formular la pregunta al Alto Comisario. Sánchez Guerra se cortó. Contestó con evasivas. El Consejo Supremo merecía que se acatasen sus designios incluso por los mismos poderes públicos. Convenía exaltar la independencia del poder judicial... En fin, palabras. No habla duda. El Gobierno no se atrevió á desmentir las noticias de la Prensa, porque eran ciertas.

A todo esto, el señor Cierva, que también sonaba como encartado probable, pto movió en el despacho del presidente del Congreso una bronca formidable y salió amenazando: —Mañana hablaré. Tengo documentos. Va verán esos... Efectivamente, habló, y le hizo de tal suerte, que dejó la cuestión mucho peor de lo que estaba. Porque él se defendió; malamente, pero se defendió. Mas, de su discurso plagado de cursilerías sentimentales («Cierva, sentimental! ¡Es el colmo!» se desprende con una gran claridad, la delicada situación del general Berenguer.

Las izquierdas hicieron sonar los cascabeles. En estos momentos, siempre tienen razón. ¿Pues no se atrevió Cierva á hablar de su buena fe, de su patriotismo incuestionable, de su amor á las grandes idealidades?

El Gobierno, continuando su plan de actuación parlamentaria, observó una actitud extraña. ¿Qué iba á hacer? Y las opiniones, como siempre, se dividieron, y hubo discusiones calurosas en los pasillos del Congreso y se censuró duramente el hecho de que el general Berenguer presenciase el debate desde un escaño, mermando así la libertad de los diputados.

Este quiere decir que el espíritu español empieza á vibrar de algún modo. Ya no son las simples discusiones parlamentarias; ya no son sólo las polémicas partidistas, impulsadas por el viejo romanticismo de clase; es un tribunal que acusa; un tribunal legalizado por la Constitución, pedido por un Gobierno conservador. Un tribunal que no procesa á Cierva, pero que le afea su proceder, que le acusa de coaccionar á la justicia.

Este quiere decir que, por muy pocas cosas que ocurran, como consecuencia de lo referido, algo han de influir tan solemnes episodios de la vida pública, en el espíritu del país, amargado y pesimista.

Esto quiere decir que no estamos completamente perdidos.

ARTURO MORI

## Carteras Internacionales de Identidad para los emigrantes

Uno de los asuntos que se discutirán en la Cuarta Conferencia Internacional del Trabajo, que se celebrará en Ginebra el 18 de Octubre próximo, será el establecimiento de una cartera internacional de identidad para los emigrantes de todos los países.

También se propondrá que los 54 Estados miembros de la Organización Internacional del Trabajo remitan á la Oficina toda clase de informes concernientes á la emigración.

La Organización Internacional del Trabajo, según estipula el Tratado de Paz, deberá celebrar, cuando menos una Conferencia al año, y estará compuesta por cuatro delegados de cada Estado, es decir, los delegados gubernamentales, uno patronal y otro obrero.

Según lo establecido, la Oficina Internacional del Trabajo ha enviado á los diversos Estados una serie de cuestionarios sobre los asuntos que habrán de tratarse en la Conferencia, y las respuestas que se reciban servirán de base de discusión y decisión á la misma.

Estos cuestionarios tratan también de que los gobiernos adopten un tipo de cartera de identidad igual para los emigrantes de todos los países. Estas tarjetas de identidad solamente podrán ser adoptadas después de un metódico estudio técnico. Sin embargo, en Italia y en España se emplea ya, con cierto éxito, un sistema de tarjeta de identidad similar. Créese que con la adopción de dichas tarjetas por todos los países las cuestiones referentes á la emigración serían fácilmente solucionadas.

## Temas populares

### Don Liborio en Marruecos

El ventríloco Sanz ha regresado de una excursión artística por Marruecos. Don Liborio ha estado en Melilla, en Ceuta, en Larache, en otras poblaciones africanas. Don Liborio está preocupado y triste porque aquello está mal. Sería muy interesante conocer la opinión de don Liborio sobre el problema de Marruecos. Don Liborio es un autómatas, y la opinión de un autómatas puede tener tanto interés como la de un jefe de minoría. Precisamente, el valor de don Liborio consiste en ser autómatas, en parecer un hombre y no serlo, en estar libre de las pasiones humanas, en no sentir envidias ni ambiciones, frío ni calor. Yo he creído siempre que la creación de don Liborio es una creación genial. Don Liborio es un héroe de la inspiración humana, equivalente á estas creaciones: Don Quijote, Hamlet, Cyrano, Sancho, Artagnan y Cristo, lo que quiere decir que Sanz tiene algo de Cervantes, Shakespeare, Rostand, Dumas y los evangelistas. Haer un hombre es tarea propia de genios y no cabe duda que don Liborio es nada menos que todo un hombre. Sanz ha creado una humanidad nueva, llena de tornillos y de resortes, imposable á todos los dolores. Con ella impresionó películas y los monigotes de Sanz alcanzaron, sobre la pantalla los éxitos de Mia May, Douglas Fairbank, Charlot y la Bertini. Llevar al arte mudo el arte de un ventríloco—¿comprendéis la ventríloquia muda?—es algo extraordinario, digno de Einstein ó de un cubista de la ciencia, pero el invento es de Sanz. Para que este valenciano bohemio y artista completase su obra llena de humanidad—el sólo ha creado una humanidad nueva—sería conveniente que aplicásemos su invento á resolver la guerra de Marruecos. Sanz debe construir diez mil autómatas para que vayan á guerrear con los moros. Contra los resortes y los intelles de estos autómatas se estrellaría lo que los corresponsales llaman «ferocidad rifeña». Entonces podría repararse nuestro ejército y acabaría el dolor de las madres españolas. Puedo afirmar que esos autómatas no cortarían cabezas de moros rebeldes y como, además, les sería lo mismo la Virgen que Mahoma, acabarían por conquistar la simpatía de los moros, á los que haría mucha gracia el mecanismo de sus enemigos. Claro es que habría que nombrar alto comisario á don Liborio, á quien supongo con provechosas iniciativas. Tal vez don Liborio conseguiría librar del cautiverio á los españoles prisioneros. Don Liborio, hablador inconsciente, sin pasiones ni odios, autómatas siempre, es hoy un español representativo.—C. E.

## ECOS

### Manifestaciones del Gobernador

El señor García Ormaechea, apenas leyo ayer la denuncia formulada por EL PUEBLO acerca de las proyectadas corridas de marrasjos en Píesent, ordenó que un delegado de su confianza marchase al indicado pueblo. Dicho funcionario, de regreso, informó al Gobernador de que en Píesent no hay plaza de Toros. En consecuencia, el señor García Ormaechea ha prohibido las aludidas fiestas con marrasjos é impuesto una multa de 50 pesetas al solicitante.

Merced un aplauso el Gobernador por su actitud enérgica imponiendo la ley. Aún lo merecerá más entusiasta, si se niega á acceder á los requerimientos del caciquismo, pues ahora se tomará con empeño el hacer claudicar al Gobernador.

Veremos... Asimismo el Gobernador hizo eco de nuestra denuncia sobre el peligro de los perros vagabundos en los poblados marítimos, y dió órdenes severísimas para corregir el abuso y abandono.

Con este motivo el Gobernador facilitó una nota oficiosa de la policía, según la cual está demostrado que menudean los casos de hidrofobia en las poblaciones marítimas, ya que, en diferentes fechas, han dado muerte á perros rabiosos el suboficial don Antonio Novis Alvarez, el cabo don José Bortier Rodríguez, los guardias primeros don Cecilio Coronas Mayordomo, don Miguel Calatayud Tomás, don Antonio Vera Gómez, don Joaquín Sánchez Romero y don Adrián Rodríguez Manuel, y los segundos don Joaquín García Illán y don Ramón López Sarrián.

En este punto, las disposiciones del señor García Ormaechea son enérgicas por demás, pudiendo asegurarse que en lo que dependa de la política, serán perseguidos los perros hidróforos como es debido, pero claro es que nada puede hacer el Gobernador para la extinción de perros vagabundos, ya que este servicio es exclusivamente municipal.

Por último manifestó el Gobernador que había comisionado al señor Almarche, jefe de la comisión de Monumentos, para que se trasladase á Benifayó y procure dejar en buenas condiciones el monumento al Sol descubierta allí por el señor Martínez Aloy.

En tanto, ha oficiado el Gobernador al alcalde de aquella población, para que custodie debidamente el citado monumento.

## CLASE MEDIA

Día 15 del actual, desde las siete á las ocho tarde, empiezan para los socios y sus familias las clases GRATUITAS de FRANCÉS. Servicio MEDICO para los mismos en consulta GRATUITA. Servicio de barbería, 25 céntimos. Los precios en la cooperativa y carnicería, más reducidos que en plaza.

## Felicitación al señor Beltrán

Del Centro Instructivo de Catarroja: «Señor don Adolfo Beltrán.—Valencia. Apreciable y distinguido amigo:

Reunida la Junta Municipal del Partido Republicano de esta villa, acuerda felicitar á usted por su valiente y provechosa campaña en favor de los intereses de toda esta región y al mismo tiempo se nombró una comisión del seno de la mencionada junta para que se avistara con el señor Alcalde de esta población, con el fin de que dicho señor convoque á todos los ayuntamientos y demás entidades del distrito de Torrente, para celebrar una Asamblea con el objeto de emprender una campaña en favor de todos sus proyectos.

Publicamente damos las gracias al señor alcalde de este pueblo, por el recibimiento que dispuso á la citada comisión y además nos prometió solícitamente defender nuestra aspiración en la próxima sesión que celebre el Ayuntamiento de esta villa, asegurándonos será aprobada en la misma.

Mande de nosotros. Por dicha Junta Municipal, el presidente, Salvador Resaleh; el secretario, Fernando Ribes.»

## La situación en Portugal

El cónsul de Portugal en Valencia, don Ernesto Ibáñez Rizo, ha recibido el siguiente telegrama del ministro de dicha nación en Madrid:

«A consecuencia de las sospechas de que algunos perturbadores trataban de provocar desórdenes, el Gobierno tomó precauciones, habiendo impedido toda alteración. La tranquilidad es absoluta en todo el país.»

## Final de la campaña

### Solución de impotencia política y militar

No podrán quejarse los gobiernos encargados de la liquidación del desastre de Annual. La nación ha contribuido con recursos de sangre, espíritu y material de guerra, excesivos para la reconquista.

Pero un sistema de Gobierno, una técnica y una moral del ejército, no se improvisan. Los mismos vicios políticos y militares que produjeron el desastre, determinaron la incapacidad de la rehabilitación. A la hora en que las clases conservadoras, tan campeadoras del patriotismo, niegan el dinero necesario para proseguir la campaña, nada ha conseguido España en Marruecos, á pesar de los 100.000 hombres enviados allí, casi tantos como los empleados en la guerra de Cuba. Lo que dice el señor Gómez de Baquero es verdaderamente aterrador:

«Van á terminar las operaciones militares en Marruecos. ¿Se ha pacificado la zona de nuestro oneroso Protectorado? ¿Hemos conseguido el debido desquite del desastre de hace un año? ¿Pueden descansar tranquilamente las armas sobre los ganados laureles? El más optimista retrocedería ante las respuestas afirmativas. Terminan las operaciones militares porque, como ha dicho con valor cívico el señor Bergamín, antes de que se dijera á voces en la calle, la continuación de los procedimientos emprendidos era la ruina de España.

No era este desenlace el que esperaba la nación cuando dió pródigamente sus hijos y su oro para readificar lo que se había hundido en Annual. Y, sin embargo, ¿quién podrá censurar la resolución adoptada? ¿La han impuesto los hechos. Es una solución de prudencia y, al mismo tiempo, y es triste, una solución de impotencia, no de España, sino de un sistema de gobernar y de una organización política y militar. Una nación, por abatida é inerte que esté y por dócil y sumisa que sea, no consistente en el suicidio ni se deja sangrar hasta la última gota. Los errores de Cuba, repetidos en Marruecos, empezian á dar los mismos resultados.»

No es una novedad la crítica del señor Gómez de Baquero. Pero sí un testimonio de mayor excepción escrito por la pluma que tantas veces redactó el editorial de «La Epoca». El final de la campaña es una solución de impotencia de un sistema de gobierno y de una organización política y militar. Escrito está por una pluma conservadora.

## Conferencia del Dr. Altabás en Burjasot

Invitado por el Circulo Republicano El Ideal de Burjasot dará el doctor Altabás mañana, á las nueve y media de la noche una charla-comentario sobre la obra «Mala Hierba», de Mario Blasco, que titulará «El caciquismo en el pueblo gris».

## El Congreso de la Historia de Aragón

Han sido designados ya los representantes de corporaciones oficiales que han de formar parte de la comisión de Propaganda del III Congreso de la Historia de Aragón.

Dichos representantes son los siguientes: Por la Diputación provincial, don Francisco Banquells y el marqués de Cáceres; por el Ayuntamiento, don Manuel Oller y don José Rosat; por el Ateneo, don Pedro Gómez Martí y don Leopoldo González Santa María, y por el Centro de Cultura Valenciana, don José Rodrigo Portegás y don Faustino Barberá.

También pertenecen á la comisión citada, los directores de los diarios locales, personalmente ó por delegación, y un representante de Lo Rat-Penat, que no está aún designado.

La comisión se constituirá muy en breve, comenzando su actuación inmediatamente que de formada en definitiva.

## La belleza en la educación

Mucho se ha discutido sobre la realidad de la belleza objetiva. ¿Será una mera concepción espiritual del artista? ¿Será una actitud mental del percipitor y no una cualidad esencial de la percibida? Cabe preguntarse si existe ó no existe la belleza, puesto que unos ojos la perciben y para otros pasa inadvertida.

Yo creo que todo cuanto existe es bello, porque es divino, bueno y verdadero, según la sentencia platónica. Pero nosotros no percibimos el mundo directamente, sino á través de nuestra peculiar manera de ser. No vemos en lo exterior sino el reflejo de nuestra propia naturaleza. Mejor dicho, no vemos lo exterior sino reflejado en nuestro interior. En este sentido, es cierta la frase de Kant de que las cosas son Yo. La belleza existe, aunque nuestros ojos sean incapaces de percibirla. Negar su objetividad, fundándose en la incapacidad percipitiva del observador, equivale á relajar las leyes de gravitación universal porque los ignorantes las desconocen.

Se cuenta de un santo Maestro de Oriente, que caminaba por estrecha senda, rodeado de sus discípulos. Al revolver de un recuesto, se encontraron con el cadáver de un perro, en estado de putrefacción. Se detuvo el venerable Maestro y le dijeron sus acompañantes: —Sigamos nuestro camino. Alejémonos de este espectáculo repugnante. Seguramente, ¡oh, Bagavad, que no encontrarás nada que agrada á tu alma! —¿Qué dientes tan blancos y tan lindos tiene!—replicó el Maestro, y prosiguió su camino.

He aquí un ejemplo claro y sencillo de lo que es la belleza objetiva y subjetivamente considerada. Es una realidad externa que debe ir acompañada de una actitud interna; es la armonía del alma del hombre con el alma de la naturaleza.

He aquí, pues, la verdadera misión de la escuela-jardín. Bastante hemos atendido á la acumulación de conocimientos que capacitan al discípulo para la comprensión intelectual de la Verdad; bueno es que atendamos á la creación del sentido moral que le lleve á la realización del Bien; pero no es menos bueno y necesario atender al desarrollo del sentimiento, de la parte estética de la naturaleza humana.

El contacto con las flores, que son poemas vivos de belleza inalcanzable; la alegría de los pájaros con sus cánticos matutinos; la luminosidad divina del sol y la excelencia serena y meditativa de la noche,

son el mejor libro para el alma que ama lo bello y se deleita en la contemplación de las infinitas bellezas naturales. Dejemos que hable el místico de la naturaleza, el poeta de la vida sosegada, de las fontanas birrosas, de las aves de los cánticos no aprendidos y de los campos de flor eterna vestidos.

«Porque puede ser que en las ciudades se sepa mejor hablar, pero la fineza del sentir es del campo y de la soledad...» «Ave en los campos Cristo y goza del cielo libre y ama la soledad y el sosiego y en el silencio de todo aquello que pone en alboroto la vida tiene puesto el su deleite.»

Cuando quiere mostrarnos las excelencias de Cristo no encuentra mejores imágenes que las bellezas naturales y exclama: «Aquéllos son los elementos puros y los campos de flor eterna vestidos y los mineros de las aguas vivas y los bosques verdaderamente preparados de mil bienes altísimos y los sombríos y retirados valles y los árboles de la fresca adonde exentos de toda injuria gloriosamente florecen el haya y la oliva y el linaleo con todos los demás árboles del incienso, en que reposan ejércitos de aves en gloria y en música dulcísima que jamás ensordece.»

Eduquemos el sentido artístico de los niños, tan descuidado desgraciadamente en nuestra incompleta educación actual, y habremos hecho una obra santa y caritativa, al mismo tiempo que útil para la sociedad.

Si capacitamos al niño para comprender y admirar la belleza, le habremos hecho ofrecenda de mil alegrías estéticas, de felicidades ultraterrenas; le habremos abierto las puertas de un mundo nuevo donde los objetos son luz y líneas perfectas, donde los movimientos son armonías, músicas sus emociones y poemas inefables los pensamientos; le habremos conducido á un mundo espiritual, que está entre nosotros, si lo sabemos ver, y en donde se derraman en torrentes de luz los resplandores del Bien y de la Verdad.

FERNÁNDO VALERA  
De la Fraternidad Internacional de Educación.

## Avis á la Colonie française

Le consul général recevra, le Vendredi, 14 Juillet, á onze heures du matin, les personnes désireuses de porter leurs voeux en faveur du Gouvernement á son représentant á Valencia.

PLAZA DE TOROS

Función para hoy 13 de Julio de 1922

A las 10 noche, el episodio lírico-dramático, en un acto

EL CANTINERO del TERCIO

La zarzuela en un acto y dos cuadros

- La Alsaciana -

La parodia de la ópera LA BOHEME

- La golfemia -

LAS ARENAS LA MODA EN LA NOCHE...

¡Jueves extraordinario!

-- Grandioso acontecimiento deportivo --

3 sensacionales combates, 3 emocionantes encuentros, 3

PRIMERA PARTE:

Gran iluminación

Concierto especial por la

BANDA ARTÍSTICA

CINEMA: ¡EXITO ENORME!

La aventurera de Montecarlo

5ª jornada, 4 modas

Campeonato oficial de boxeo

Dempsey --

-- Carpenter --

3 partes

La banda amenizará los intermedios

--- Empezará la función a las 10'15

- EN EN (Barcas, 7)

Grandes sesiones de variedades, a las 3'45 tarde y 9'45 noche: 40 bellísimas artistas, 40.

HOY, el mayor suceso de la temporada: EXITO de la eminente y genial estrella

Adela Margot

Grandioso éxito de LA MACARENA.

A la terminación del espectáculo, gran souper tango. -- Muy en breve, sorprendentes debuts.

BA-TA CLAN (Antes teatro Martí)

EL MUSIC-HALL DE MODA EN VALENCIA

Todos los días sesiones de 3'30 tarde a 10 noche. -- HOY, despedida de las canzonetistas

IDEAL OCARINA :::: EVA SEGURA

MAÑANA, gran acontecimiento artístico:

TROUPE WESTERNS

La mayor atracción del mundo por su arte y belleza

Reproducción de cuadros plásticos de las esculturas de los grandes museos del mundo

Todos los días de una a cuatro de la madrugada gran cuadro flamenco en la platea de este teatro.

El robo en Bétera

Declaración ante el juzgado municipal por haber ocurrido el hecho en aquella demarcación.

Se confía en que la detención del Seguí facilitará la de los restantes autores.

Hallamos censurable que en calles como en las que se desarrolló este episodio, se hiciera uso de las armas de fuego, como si la ciudad fuera un solitario camino.

Repetidas veces hemos protestado de que para la captura de vulgares delincuentes haga disparar la fuerza pública, peligro evidente para los transeúntes.

El día menos pensado ocurrirá lo inevitable si se siguen empleando estos procedimientos y entonces la responsabilidad será de las autoridades.

En la Audiencia

Ayer funcionaron ya los tribunales de justicia en la nueva Audiencia.

La sección primera despachó una apelación de auto de procesamiento dictado por el juez de Enguera en causa sobre hurto, informando al distinguido abogado y director de la Beneficencia don José Aparicio Albiana.

En la segunda se vieron dos juicios orales seguidos a Ramón Marco Pastor, por amenazas y Santiago Lezano Cuenca, sobre hurto. Sus defensores fueron los señores Alonso y Sanchis.

También entendió la misma Sala en un auto de procesamiento dictado por el juez de Enguera en causa sobre hurto, informando al distinguido abogado y director de la Beneficencia don José Aparicio Albiana.

Mareño a Darcia el secretario de gobierno don Alejandro Bustamante, quedando en sustitución el secretario habilitado don Vicente Gargallo.

Hay se reunió en junta la comisión de Libertad condicional de esta provincia, para fallar los expedientes de los reclusos de establecimientos penales que, con arreglo a la ley, han sido propuestos para dicho beneficio.

De San Miguel de las Rejas y sentencias por jurisdicción ordinaria hay 47 expedientes, y por igual tribunal de la prisión provincial de mujeres.

De Guerra hay 15 de la prisión celular y uno de San Miguel.

Distrito de Torrente

CARTA ABIERTA

A los liberales alistas, prietistas y romanonistas señores Sales, Dionís, Tarazona, Guillén Engo, conde de Berbedel y D. Ramón de Castro

Supongo que los republicanos del distrito se darán cuenta de la veracidad de mis argumentos, que nadie puede refutar por ser ciertos, tan ciertos, que algún prohombre liberal de Valencia, que ha obtenido el acta de diputado liberal de este distrito, reconoció en cierta ocasión, ó mejor decir, cuando en Diciembre de 1914 escribí varios artículos referentes a la política de este distrito, y me lamentaba de que los prohombres liberales de Valencia estaban faltos de energías y de ideas liberales y que habían abandonado completamente a sus correligionarios negando el apoyo y favoreciendo a los conservadores. Ese señor diputado liberal a que aludo, ante unos amigos liberales y yo presente, guardó en el cajón de su escribanía tres artículos que iban encabezados como el presente y en el periódico EL PUEBLO para leerlos a los jefes liberales, demostrándoles que eran verdad todos mis argumentos.

POR QUE MANDAN LOS CONSERVADORES EN ESTE DISTRITO.

Voy a demostrarlo una vez más; y con pocos ejemplos y hechos tenemos suficiente para capacitarlos.

Hace años, en Masanasa dominaba el partido conservador; republicanos, liberales y todos los amantes del orden y de la justicia se agruparon para derrotar una fortaleza inexpugnable, y conseguimos derribar dicha fortaleza; pero todos nuestros esfuerzos sobre-humanos se estrellaban porque los liberales de Valencia y sus correligionarios y aquellos liberales tuvieron que declararse conservadores si querían continuar queriendo ser poder; los conservadores, como eran menos, fueron arrollados y en sed de venganza se declararon liberales, hace 15 años. En dicho tiempo han recurrido a todos los ardidés políticos, pero los liberales é incluso Sánchez Ocaña y el señor Castro los han dejado en olvido; y gracias que no hace mucho han pactado la paz, única manera de poder tener algún cargo político.

En Alfafar, infinitos años que el partido liberal luchó frente a los conservadores y últimamente se han coaligado con los conservadores, antes que los liberales de Valencia les hayan apoyado para poder ser poder. También recordará que en Alcega gobernaban los conservadores, y hace años consiguieron la mayoría, pero al poco tiempo los conservadores los redujeron a la nada y tuvieron que hacer un pacto liberal conservador: cuando unos gobiernan la alcaldía, los otros poseen el juzgado, todo esto debido al abandono de ustedes, los prohombres liberales, mientras los liberales del distrito son abandonados por sus jefes, los conservadores son apoyados y defendidos con energía por su jefe Valdecabres, que no repara en momento de reposo y descanso cuando se trata de defender a sus correligionarios.

Yo recuerdo un caso de un asunto, que gobernando los liberales y republicanos en Catarroja, el Miguel Peris (a) Moreno de la Maca, Martín Alapont, otro que no recuerdo y yo, fuimos a visitar al señor Castro, jefe liberal para que la Diputación, en la que había mayoría liberal, fallase un asunto de verdadera justicia. El recibimiento fué tan frío... Apenas conocía a los amigos, pués mil trabas y en resumen, perjudicó a sus correligionarios. ¡Bravo!

Yo recuerdo de algunos pueblos del distrito que los republicanos han estado coaligados con los liberales más de catorce años, y en cuyo tiempo los republicanos no han desempeñado el menor cargo, porque por conveniencia propia de los liberales, eran un peligro para el poder.

También he visto en algunos pueblos coaligaciones republicano-liberales y venir a una ruptura por falta de formalidad de los liberales; y consintieron primero los liberales apoyar y votar los cargos a los conservadores que a los republicanos, después de muchos años de coaligación y deber al partido republicano el poder y la fuerza durante muchos años. Los liberales han formado el siguiente concepto: para nosotros el poder, si nos apoyáis, republicanos; si no nos apoyáis los damos a los conservadores en tal de que no lo tengan los republicanos.

En las elecciones de diputados a Cortes, y por que los liberales de Valencia han dejado el campo libre siempre al señor Valdecabres; jamás le han hecho oposición; antes al contrario, todo por el mero hecho de conseguir dos actas de diputados provinciales; y en los casos que se ven aparados, se unen a los republicanos para hacerse respetar de los conservadores y conseguir sus propósitos, y una vez conseguidos, nos escupen al rostro y nos maltratan y nos desprecian.

Sólo ha hecho frente a la candidatura del señor Valdecabres el maurista señor Ros Almar como agrario, y ha tenido que retirarse porque nunca ha encontrado oco y apoyo en los liberales que vociferan contra los conservadores. Dónde está y en qué consiste ese odio de ustedes, señores liberales de Valencia, contra el señor Valdecabres y su partido? Sólo es aparente, para enganar a sus correligionarios y mantenerlos en el limbo, seno de Abraham, para conseguir dos actas provinciales.

De los 19 pueblos de que consta el distrito, sólo en dos gobiernan los liberales; el resto son conservadores. ¿Qué habéis hecho en tantos años de política?

Los republicanos hemos puesto muchas veces candidato frente al señor Valdecabres y jamás os habéis dignado votar al republicano; antes al contrario, habéis apoyado al señor Valdecabres, en contra de los republicanos.

Siempre queréis nuestro apoyo; jamás habéis ofrecido el vuestro.

Fues bien, ha llegado la hora de tener sentido común el partido republicano, y si llegamos a la Asamblea republicana, es preciso desenmascarar ó vamos a un bloque liberal-republicano, en condiciones de formalidad, porque no queremos ser más engañados ó venga lo que venga, sabremos defender en adelante nuestro derecho, y las consecuencias para algunos liberales serán fatales.

El partido republicano ha llegado ya a ser mayor de edad, y si no quiere continuar en el embrún, que cante claro y caiga

quien calga, a defender nuestros ideales y a conseguir lo que necesitamos, porque estamos despojados y devorados por lobos hambrientos, y hora es que sepamos a qué atenernos, a dónde vamos y cuál es nuestro camino a seguir para ser la balanza que adonde se indique exija la fuerza del peso, en beneficio nuestro y de nuestros ideales.

A ver, liberales de Valencia, si desean ustedes caminar por el camino recto de la justicia, del derecho y de la democracia liberal, a sus correligionarios que se hallan huérfanos del apoyo de ustedes, con el objeto de conseguir un bloque liberal, republicano verdad; y si no pueden, declárense impotentes y que venga esa aterradora y célebre frase de «¡Salve quién pueda!»

FRANCISCO HIDALGO.

DE ENSEÑANZA

Exposiciones escolares

Durante los días 12 al 15 del actual, de nueve a doce, podrá visitar el público los trabajos escolares realizados por los alumnos de las escuelas del Grupo Serrano Morales, Guillén de Castro, 37.

La Exposición de los trabajos escolares que, reglamentariamente, se celebra todos los años en el Grupo Escolar Cervantes (sección de niñas), quedará abierta al público los días 13, 14 y 15 del actual, de nueve de la mañana a una de la tarde.

En el Grupo Escolar Concepción Arrenal, situado en la calle de Guillen Sorolla, número 43, que dirige la inteligente y culta profesora doña Concha Martínez, ha quedado abierta la Exposición de los trabajos realizados durante el presente año académico, pudiendo visitarse durante los días 13, 14 y 15, de nueve a doce, por la mañana, y de tres a seis por la tarde.

Asimismo podrá ser visitada la Exposición de trabajos manuales ejecutados por los alumnos del Grupo Escolar Cervantes, todos los días hasta el lunes 17, de nueve a doce de la mañana.

En la escuela nacional de la calle de Cádiz, 37, podrá ser visitada la Exposición de trabajos escolares realizados por las alumnas, los días 14, 15 y 16 del corriente.

El Grupo Escolar Balmes (niños) celebrará la Exposición de los trabajos hechos en el curso 1921-22, los días 14, 15 y 16 del actual.

Dichos días, de nueve a doce, podrán visitar la Exposición escolar las autoridades, familias de los niños y demás personas amantes de la enseñanza.

Durante los días 18, 19 y 20 del corriente, se celebrará en la escuela de aquel centro (Encarnación, 3), los exámenes de fin de curso y también durante aquellos días estarán expuestos en los amplios salones del colegio los trabajos manuales y caligráficos de los alumnos de ambos sexos.

Distrito de la Misericordia

Formará parte del tribunal encargado de presidir los exámenes, nuestro querido correligionario y ex teniente de alcalde de aquel distrito don Julián Graullera, que recientemente terminó la carrera de maestro nacional.

El ministro de Instrucción pública ha dictado una real orden disponiendo que los alumnos que no pudieren examinarse en tiempo oportuno por haber sido llamados a filas y soliciten exámenes en el mes de Septiembre, podrán aspirar a matrícula de honor si obtuvieren la calificación de sobresaliente.

También ha dispuesto que los alumnos oficiales que hubieren aprobado en los exámenes de Mayo todas las asignaturas de que estuvieren matriculados, y que pudieran sufrir quebranto en sus estudios posteriores por estar próximos al servicio militar, y que desear avanzar en su carrera ó concluir antes de que este hecho se produzca, podrán solicitar matrícula en el mes de Agosto, para examinarse en Septiembre.

El pasado mes de Junio se celebraron los exámenes de fin de curso de las escuelas que patrocina el Centro Taquígrafico Cortés, con el laudable propósito de facilitar la enseñanza gratuita de la taquigrafía y demás conocimientos con la misma relacionados. El resultado de estos exámenes fué el siguiente: Clase de Taquigrafía, regentada por el profesor don Santiago Ferrer Lluemas.

Primer curso.—Aprobados: Señoritas Carmen González, Brígida Miquel, Amparo Prats. Notables: señoritas Francisca Ponce, Pilar Noguera, don Manuel David y don Francisco Hermano. Sobresalientes: Señoritas Josefina Sanchis, Amelia Bastida, Pepita Puig, María Pérez, Amelia Calduch, Enriqueta Calduch, don Manuel Chiner y don José María Casal. Premio, don José María Casal. Primer accésit, señorita Enriqueta Calduch; segundo, señorita Pepita Puig.

Segundo curso.—Notables: Señorita Teresita Pons y don Antonio Santa-Olaia. Sobresalientes: Señoritas Albertina Gil, María Teresa Sales, Manolita Bataller y don Joaquín Gómez Polo. Premio, señorita María Teresa Sales; accésit, don Joaquín Gómez Polo. Clase de Gramática Castellana, regentada por la profesora doña Carmen Pons Civera.

Aprobados: Señoritas Carmen González y Pilar Noguera. Notables: señoritas Francisca Ponce, Pepita Puig, Josefina Sanchis y don Antonio Carrión. Sobresalientes: Señorita María Teresa Sales, don Juan Puig y don Joaquín Gómez Polo. Premio, señorita María Teresa Sales; accésit, don Juan Puig.

"MUNDO GRAFICO"

Variadísima y hermosa información, avalada las páginas de esta revista, con más de 60 grabados.

De ella sobresalen las luchas horribles en Dublin, varias emocionantes suertes de Silvio, la corrida de la Prensa en Madrid, notas de Africa, etc., etc.

La prosa lindísima, como es costumbre

ACCIÓN REPUBLICANA

Reunión importante

Sin perjuicio de haber sido convocados por oficio, se recuerda a los presidentes de casino, comité y juventudes de distritos si las hay, se sirvan acudir hoy jueves, día 13 del corriente a la reunión que se celebrará en aquel Centro (Encarnación, número 3), en la que se tratará de asuntos de interés para el Partido.—El Comité y la junta directiva.

FRATERNIDAD REPUBLICANA DE RUZafa

Hoy, a las nueve de la noche, celebrará esta sociedad junta general ordinaria para la dación de cuentas y renovación de parte de la directiva y traer otros asuntos de interés.

JUVENTUD RADICAL ESPAÑOLA

Se recordará a los socios de esta entidad que esta noche a las diez se reunirá la junta general ordinaria que empezó el día 8 próximo pasado, y que se interrumpió por el objeto de estudiar uno de los asuntos que constaban en el orden del día.—El presidente, Vicente Juan; el secretario, Rafael Aguilera.

Entierro de Antonio Pérez

Ayer al mediodía se verificó la conducción al Cementerio Civil de los restos del que fué nuestro amigo querido y correligionario entusiasta Antonio Pérez, familiarmente conocido por el «Terso».

Fuó una sentida y numerosa manifestación de duelo y una prueba ostensible de las simpatías con que contaba el finado, las simpatías con que contaba el finado, las simpatías con que contaba el finado, las simpatías con que contaba el finado, las simpatías con que contaba el finado.

Clínica dental

Profesores especialistas.—Sucesores de D. José Rey

Don nuestro DESVITO INSENSIBILIZADOR, aplicado a un diente ó muela, hacemos cesar en el acto el dolor más insufrible y garantizamos la insensibilidad completa y poder masticar el mismo día.

Dentaduras artificiales COMPLETAS desde 75 pesetas. Coronas, puentes y toda clase de trabajos americanos en oro.

PRECIOS ECONOMICOS

HORAS DE CONSULTA De 9 a 1 y de 3 a 6.—Los domingos, sólo de 9 a 1

Barcas, 3 (encima del horno del Puig). -- Valencia

Entrada por la calle de Moratín

HERNIADOS

YO HE SIDO CURADO EN TRES MESES

Señor don Celestino Bonilla, especialista herniólogo calle del Doctor Romagosa, número 16 (antes Empedrado de las Barcas), Valencia.

Muy señor mío: Después de haber sido martirizado y explotado por parlanchines nacionales y extranjeros, sin encontrar mejoría alguna, hoy hace tres meses tuve la suerte de visitar su clínica, y con su infalible invento he logrado curarme en tres meses, lo que en un principio dudaba; pero hoy con gran alegría he visto la realidad, lo que estoy dispuesto a demostrar a todo herniado, y autorizándole a la vez para que haga pública esta carta como más crea conveniente.

Mil gracias y sabe lo queda agradecido este su afectísimo seguro servidor que estrecha su mano,

RAMON VESALDUCH.

Su casa: San Miguel, 17, Puzol.

Liquidación en la Joyería de Lalana

La Joyería de Lalana liquida todas sus existencias a precio de coste verdad, por traspaso del local que en la actualidad ocupa en la calle de Peris y Vajero, núm. 8.

Tapiceros

Hacen falta varios oficiales y medios oficiales y un oficial para colchar, en la tapicería Gran Confort, de José Alonso, calle de Cádiz, 32.

Trabajo todo el año.

Trinquete de Pelayo

Esta tarde, a las 5,30, se jugará un grandioso partido, en el que tomarán parte los afamados pelotaris Muñoz de Burjasot y Fité de Gandía (rojos), contra Puchol de Liria, Meseguer de Sueca y Andrés de Albaraya (azules).

El partido será a escalera, por encima cuerda, a 60 tantos.

PURGACIONES

El remedio más eficaz de los conocidos hasta hoy para curar las purgaciones, fijos blancos, irritaciones, goña militar, etc., etc., es la inyección antiséptica Valentín Palacios.

Farmacia de Valentín Palacios, Bajada de San Francisco, 32, Valencia.

«Tónis», y cuántos recuerdos de la tempestuosa vida política local de veinticinco años atrás van unidos a tu persona! Por buena y por tu lealtad para con los hombres que personificaron nuestras ideas, te queremos los republicanos afectos a Blasco Ibáñez.

—Per vostre me deixe yo matar, don Vicent—decía Antonio Pérez al fundador de EL PUEBLO.

—Ya lo sé, «Terso»—replicaba Vicente Blasco—; y a ese espíritu de sacrificio cortés, pondo yo con fraternidad carino.

En el triste acto no estuvo presente el señor Blasco Ibáñez, pero en su nombre asistió el hijo político del gran escritor, don Fernando Llorca. Y con él, los correligionarios más significados del Partido, concejales, presidentes y directivos de casinos republicanos, la masa popular, el alma del pueblo liberal, incluso toreros, artistas de teatro é industriales del gremio de cortantes.

Multitud de coronas y pensamientos rodeaban el féretro en la estancia mortuoria, en el callejo, en parte, fueron colocados en la carroza fúnebre. La caja que encerraba los restos de nuestro llorado amigo iba envuelta con la bandera republicana, y como guardia de honor marchaban los portadores de correligionarios, asociándose el veciner tributo de amor y respeto el vecinerario de la calle de Buenavista, donde tenía su domicilio el muerto.

Formaban la presidencia del duelo el hermano del finado don José Pérez, los diputados a Cortes don Adolfo Beltrán y don Félix Azzi; el ex diputado a Cortes don Juan Barral; el redactor-jefe de EL PUEBLO y concejal don Vicente Marco Miranda y el gran amigo del «Terso», don Fernando Montesinos.

Entre los concurrentes al entierro de Antonio Pérez figuraban los redactores de EL PUEBLO, que han querido rendir al infundado correligionario el tributo debido a los buenos y consecuentes adalides de la Democracia.

Reiteramos nuestro pésame a los hermanos y demás familia de Antonio Pérez.

El mejor jabón

de coco, espumoso y absoluto! Lo pspa rtaruse lavar ropas y unomy domésticos.

Pídase en todas partes

Alpaca - Aluminio

Estaño - Hojalata Antimonio - Barras para transmisión

JOSE MARTINEZ CARMONA Calle de Játiva, 56 (junto plaza de Toros)

SALÓN DE MODA

Higiénico y ventilado Perfumado con productos GUIDOR

Ultimo día de este programa. LA SEÑORITA VICKI-VAN

Sensacional asunto en cuatro partes, del famoso PROGRAMA AJURIA.

Canuto, tiene madrastra

Divertido asunto cómico

Todo un carácter

Selecta producción en cuatro partes, de la Metro, interpretada por MAY ALLISON.

PRECIOS DE COSTUMBRE Mañana, LA BALA PERDIDA, por TOOM MOORE y reemplazo de MABEL NORMAND.

THE LAXO

No tiene rival contra el estrechimiento por su bondad y economía.

Nuevos frescos

a dos pesetas docena, los encumbrará el público en la tulería Paseje Rigolda, tulería Arzobispo Mayor. Cirilo Amorós, 30 y 4, é Isabel la Católica, 1. Por mayor y en n.n.: José Escriche, Muela, 12

Espectáculos

PLAZA DE TOROS. Compañía de opera. -- A las 10: El cantinero del Tercio, La Alsaciana y La golfemia

CINE MODERNO. De 4 tarde a 12'30 noche. Otra sesión de cine. BA-TA CLAN (antes teatro Martí).

A las 3'30 y 9'30: Temporada de variedades. EGEN CONCERT (Barcas, 7). A las 3'15 y 9'45: Grandes sesiones de variedades y vodevil.—Entrada por consumo 60.

Por telégrafo y teléfono

LOS CAMBIOS

Table with exchange rates for Paris, London, and Maracaibo.

De Barcelona

En uno de los pozos de las excavaciones hechas para el Metropolitano...

Esta mañana ha marchado inopinadamente a Reus, en automóvil, el general señor Martínez Anido.

Presúmese que en Reus habrá tomado el tren rápido para trasladarse a Madrid.

Se funda esta presunción, en que anoche celebró el mencionado general una larga conferencia telefónica con el señor Sánchez Guerra.

A pesar de las manifestaciones del Gobierno, se insiste en que Martínez Anido realice el viaje a Madrid llamado urgentemente.

Acusado de hallarse complicado en el robo cometido en la platería del señor Jorja ha sido detenido el súbdito alemán Enrique Ferrer Müller.

El Ayuntamiento de Valls, cumpliendo un acuerdo tomado en sesión, ha enviado a la Mancomunidad su protesta contra los conceptos que acerca de la lengua catalana emitió el señor Sánchez Guerra en el banquete de El Fomento.

Expresase en esta protesta el deseo de que la lengua catalana sea la única oficial en Cataluña, y se añade que el Ayuntamiento redactará desde ahora instancias, dictámenes y demás documentos oficiales en catalán.

Ayer tarde, en el Paralelo, eran conducidas varias reses al matadero. Se demandó un becerro, atacando a varios transeúntes, causando gran alarma, y voló a dos mujeres, que resultaron heridas graves.

Por fin pudo ser reducido el becerro por los vaqueros.

En el gobierno civil nos han manifestado que el gobernador se propone reunir muy en breve a los panaderos, para tratar de la rebaja del precio del pan.

TOROS

Nacional I, Nacional II y Pablo Lalando

Con buena entrada y gran bochorno se celebra la corrida de toros anunciada, lidiándose cinco toros de Sallillo y uno de Alea, por Nacional I, Nacional II y Pablo Lalando.

Primero.—Nacional I le saluda con unas buenas verónicas.

El bicho está quedado.

Nacional II lea valiente, para un pinchazo y una estocada superior, saliendo derribado ileso.

(Ovación y vuelta.)

Segundo.—Nacional II torca por verónicas y gaoneras.

Los maestros aplaudidos en quites.

Nacional II encuentra el bicho ideal.

Muleta valiente, y deja media estocada corta arriba, y un estoqueazo.

(Palmas.)

Tercero.—Pablo Lalando veroniqua superiormente estirado y ceñido.

El toro le empitona por un muslo, derribándole.

Se levanta el matador ileso, y oye una ovación.

Al matar ha estado adornado, pero el toro desliza la faena por sus malas condiciones.

Acaba Lalando de dos pinchazos y una estocada atravesada.

(Palmas.)

Cuarto.—Tercido de tipo.

Nacional I lancea bien y es aplaudido. Nada en los dos primeros tercios.

Con la muleta Nacional trae con precauciones y cuela un pinchazo saliendo apuñalado, repite con otro y acaba de una estocada caída y algo atravesada.

(Palmas.)

Quinto.—Bien armado.

Nacional II lancea despachado, siendo empujado y volteado saliendo ileso.

El bicho se declara francamente manso y se le condena al tuesten.

Nacional II muleta por la cara, de cerca, valiente, escuchando palmas.

Iguala el bicho y entrando bien mete el espada un estoqueazo contrario, enganchándole el toro por la entrepierna, cayendo Nacional sobre los pitones, a los que se agarra.

El momento es de emoción, levantándose el público de los asientos.

El bicho cabecea y derrota llevando al diestro enroscado sobre los cuernos, mientras los demás toreros luchan por atrancar de tan peligroso lugar a Nacional, hasta que al fin quedan toro y torero sobre la arena, quedando el bicho muerto.

Nacional se levanta ileso con todo el traje destrozado.

La ovación es formidable, cortando la oreja y dando dos vueltas al ruedo el espada.

Sexto.—Colorado, grande.

Pablo Lalando lo lancea bien y escucha palmas.

Con la muleta está breve y acaba de una estocada buena.

El estado de Gallito de Zafra.

Bilbao.—El espada Angel Navar, Gallito de Zafra, sigue bien dentro de la gravedad.

Hoy le levantarán los médicos el apósito. El herido muéstrase muy animoso.

Las colonias escolares

Barcel.—Los niños que forman la colonia escolar organizada por la junta valenciana han tenido un feliz viaje.

Al llegar fueron recibidos por las autoridades, música y por el pueblo en masa, desbordándose el entusiasmo entre vivas y aplausos.—MATEU.

En Gobernación

El ministro de la Gobernación, señor Piñés, ha dicho a los periodistas que las últimas cifras de las víctimas por la catástrofe ferroviaria, ascienden a 32 muertos, 19 heridos graves y numerosos heridos leves y contusos.

Viajaba en uno de dichos trenes la familia del administrador de los condes de Mieres, compuesta del padre y seis hijos. Murieron cinco hijos.

Los condes de Mieres organizaron un servicio de automóviles para recoger los cadáveres y los supervivientes, que son el padre y un hijo.

En un coche de segunda clase, que quedó destrozado, resultaron muertas 16 personas, que viajaban en el mismo.

Únicamente se salvó uno de los pasajeros, que permaneció 17 horas aprisionado, revuelto entre los cadáveres, asillas, hierros, etcétera.

Resultó herido.

Se ha distinguido en los trabajos de salvamento el presidente de la Cruz Roja del pueblo de Paredes, que ya posee la cruz de Beneficencia por un acto humanitario.

Las causas de la catástrofe las determinarán los técnicos de Fomento, pero todos convienen en apreciar que la culpa fué del maquinista del correo, que rebasó la aguja, produciendo la catástrofe.

Cuando don Alfonso regresó a Madrid, pidió detalles de la catástrofe, dándosele el señor Piñés.

Preguntado el ministro si el Gobierno había llamado a Madrid al gobernador de Barcelona, señor Martínez Anido, contestó negativamente, diciendo que el señor Martínez Anido tiene hace días concedido permiso de verano, pero que no ha determinado la fecha en que comenzará a hacer uso de la licencia.

El "Diario de Guerra,"

Publica una drolar disponiendo que los suboficiales de complemento que debido a la anomalía de las circunstancias hayan permanecido más tiempo en filas que el determinado en el real orden de 27 de Diciembre de 1919, continúen prestando su servicio hasta completar los 16 meses necesarios para optar al empleo de alférez, caso de que desearan el ascenso.

Conversando el señor Villanueva con los periodistas en los pasillos del Congreso, expresó su creencia de que las Cortes se cerrarán el martes próximo.

Un periodista: —¿Se discutirá el proyecto de Transportes?

El señor Villanueva: —Creo que no; pues el Gobierno se convencerá de lo difícil que es hacer que parezca este proyecto.

Los expulsados de la Escuela de Guerra.

La Sala tercera del Supremo ha dictado sentencia declarando procede la reposición de los alumnos expulsados de la Escuela Superior de Guerra, y la extinción de la real orden de expulsión.

Días antes de dictaminar el Supremo la sentencia en el recurso presentado por los alumnos de la Escuela Superior de Guerra, terminó la votación del arma de infantería, que acordó el reintegro de dichos alumnos, con la condición de que diesen una satisfacción al arma.

Las gestiones para una solución amistosa fracasaron por negarse los alumnos a las exigencias de los infantes.

Conocida la sentencia, se hicieron nuevas gestiones, que también fracasaron, fundándose los ex alumnos en que la sentencia les concedía el reintegro, y no tienen por qué dar satisfacción alguna.

Esta mañana se reunió nuevamente el pleno de la comisión informativa del arma de infantería, para cambiar impresiones.

Se añade le será formado un nuevo tribunal de honor con todas las garantías de legitimidad que sean necesarias.

Una teja irreverente

París.—Monsieur Bibier, obispo de Versailles, ha sido levemente herido ayer, cuando asistía a una fiesta de gimnasia en una tribuna, que se derribó.

Una teja hirió al obispo en la teja derecha.

El concurso de zarzuelas

Hoy se hará público el fallo del Jurado nombrado por la Sociedad de Autores para elegir nueve obras premiadas con 2.000 pesetas entre las presentadas al concurso convocado por dicha Sociedad.

Las presentadas fueron 351, y según nuestros informes, que reputamos de bien origen, las premiadas han sido nueve, y las recomendadas, ocho, a las cuales pondrán música los nueve compositores de mayor renombre.

Creemos que el orden en que han sido premiadas las zarzuelas, que son de tres, dos y un acto, es el siguiente: Lemas, actos y música que han de escribir la paruldría:

Número 24. Lema: «Goya, lo pintó»; autores, Victoriano Troya y Virgilio de la Pascosa; música, Pablo Luna. Un acto.

Número 24. Lema: «Quiero ser una proa»; autores, Antonio Precioso y otro. Música, Pepe Serrano. Un acto.

Número 151. Lema: «Estación de Navarra»; autores, Ruy y otro. Música, Vives. Dos actos.

Número 87. Lema: «Martín»; música, Millán. Dos actos.

Número 137. Lema: «La Pampa»; música de Font de Anta. Un acto.

Número 255. Lema: «Bixen Allah»; autor, Alfonso Navarro Casanova; música, Alfonso. Un acto.

Número 30. Lema: «Carmen»; música, Jiménez. Un acto.

Número 7. Lema: «Pues señor...»; música de Romero. Un acto.

Número 7. Lema: «Tabo». Título, «Las hijas del Rhin»; autor, Gonzalo Cantó; música, Lleó. Tres actos.

Una de estas obras es original del notable actor Enrique Povedano. Las otras nos han asegurado que son de varios conocidos literatos y periodistas madrileños, y otras de escritores de provincias, de los cuales no

se tienen en Madrid de momento antecedentes.

El autor de «Bixen Allah» es uno de los literatos de provincias premiados, don Alfonso Navarro Casanova, excelente poeta cómico y muy distinguido escritor humorista, que en la actualidad presta sus servicios como jefe de Correos en Alicante.

Como uno de los señores del Jurado ha sido el maestro Bretón, tenemos entendido que sus compañeros, al hablar de las ocho obras recomendadas, pidieron a la Sociedad de Autores que sea el admirable maestro uno de los que pongan música a las obras que se recomiendan, además de las premiadas, tanto por sus méritos, como por el deseo de que puedan escribir músicos maestros tan prestigiosos como Guerrero, Rosillo, Soutullo y unos cuantos más que tienen condiciones sobresalientes para contribuir a este impulso que se aspira a dar al género lírico español.

Los periodistas interrogan al Sr. Sánchez Guerra

Al salir de la estación los periodistas le preguntaron al presidente si habría Consejo. El señor Sánchez Guerra contestó que no tenía nada determinado.

El periodista: —¿Don Alfonso permanecerá en Madrid tres o cuatro días?

El presidente: —Quizá más.

El periodista: —¿Cuándo se cerrarán las Cortes?

Sánchez Guerra: —Me parece que hay para rato.

Más detalles de la catástrofe.

Palencia.—Se insiste en que la causa de la horrible catástrofe ha sido la inexplicable imprudencia del maquinista del correo, que debía estar embriagado.

En la cantina de Palencia estuvo bebiendo vasos de vino.

Debido a pasar en la estación de Grijota, y no lo hizo, lanzando el correo a una velocidad de 84 kilómetros por hora.

Pasó como un rayo por las estaciones de Villanueva y Becerril, sin detenerse.

Al llegar a Paredes, la pareja de civiles de escolta disparó los fusiles desde las ventanillas, cuya señal tampoco advirtió el maquinista.

La catástrofe de Paradas supone un grave quebranto económico para la compañía, no sólo por la pérdida de las dos máquinas que son del último modelo y demás material, sino por el capítulo de indemnizaciones que pedirán las familias de las víctimas por la pérdida de equipajes y demás.

Ha regresado el inspector médico que está profundamente impresionado por el espectáculo que presenció.

Afirma que pudo atenderse a los heridos gracias a una farmacia que tiene establecida la Compañía en Paradas, porque los botiquines de ambos trenes desaparecieron entre los escombros.

Refiere como detalle horrible la situación del ambulante de Correos Angel Hernández, a quien una barra de hierro tenía sujeto por la cintura apretándole el vientre y a quien hubo necesidad de sacar tras unos esfuerzos para que no le aplastara la citada barra.

Algunos heridos fueron sacados de entre los escombros amputándoseles las extremidades.

Calificó el inspector médico de caso patológico el de un viajero llamado Caraball, quien habiendo salido ileso de la catástrofe contempló fríamente como sacaban de entre los escombros los cadáveres de su esposa y tres hijos completamente destrozados.

La máquina del tren correo era la misma que chocó con otro tren hace algún tiempo en Gomezzarzo.

Han sido identificados los cadáveres que aún no habían sido reconocidos.

Las relaciones comerciales

Ha llegado un delegado comercial de Inglaterra para tratar de lo concerniente al tratado de aquel país con España.

El próximo sábado comenzará a regir el nuevo convenio comercial con Francia recientemente firmado.

Siguen interrumpidas las negociaciones comerciales con Alemania a causa de la real orden sobre el coeficiente de la moneda depreciada.

Se asegura que por esta misma causa Checoslovaquia amenaza con denunciar su convenio comercial con España.

LAS CORTES CONGRESO

A las 3:30 abre la sesión el señor Bugallal.

En el banco azul el señor Bergamín.

Orden del día:

Continúa la discusión del articulado de presupuestos.

El señor Vincenti consume un turno en contra del artículo 43.

Pide se conceda al magisterio interino algunas mejoras.

Le contesta el señor Bergamín.

El señor Pérez Urrutia consume el segundo turno en contra.

Le contesta el conde de Colomby.

Quedan aprobados los artículos 43 y 44. Se suspende la discusión del 45, hasta la llegada del señor Prida, que ha de intervenir en lo referente a él.

Quedan aprobados todos los restantes artículos, hasta el final.

Se presentan votos particulares a algunos artículos adicionales, aprobándose de tales votos uno del marqués de la Viesca, sobre mejoras en Sanidad militar.

Se desechan dos del señor Vincenti. Montes Jovillar apoya otro voto.

Molina Padilla, otro, y Lequerica, otro. Presiente Prida, discútese el artículo 45 que estaba pendiente.

Prida explica lo ocurrido en la Conferencia de Génova, diciendo que ve con simpatía la participación de España en la formación del Sindicato Nacional de Reconstrucción.

El Gobierno ha invitado a la Banca española, creyendo interpretar los deseos de todos.

Añade que el Gobierno no ha admitido ningún compromiso. El capital español ha respondido que está dispuesto a aportar medio millón de libras.

El artículo limitase a solicitar del Parlamento asegure el interés de ese dinero, pero no se trata de compromiso internacional.

Bergamín exprésase en iguales términos. Prida dice que el asunto está claro. Los capitalistas españoles perderán. Si se pierde, perderá el Estado que anticipa el dinero y garantiza los intereses, dando facilidades.

Bergamín contesta que España está en situación de ayudar a la reconstrucción de las naciones, pues estamos en vías de resurgimiento.

Nuestra moneda hállese en situación muy favorable.

Se levanta la sesión.

SENADO

El señor Sánchez de Toca declara abierta la sesión a las 3:45.

En el banco del Gobierno el señor Olaguer.

El señor Gil Casares pide se facilite el estudio de los presupuestos a los senadores, para que el examen no sea una ficción.

Le contesta el señor Sánchez de Toca, diciendo que el examen depende de cada ministro y de la comisión de Presupuestos.

El señor Esperavé se adhiere al ruego del señor Gil Casares, y pide se premie a quienes concurren al concurso del libro de la Patria.

Orden del día:

Se aprueban dictámenes concediendo créditos extraordinarios de diferentes ministerios, importantes 28.837.648 pesetas.

Pasa el Senado a reunirse en sesión secreta.

Reanudada discútese el presupuesto de Guerra.

Combatólo Fresneda, diciendo que desde 1920 se han aumentado más de mil jefes y oficiales en el ejército, dándose la anomalía de que hay más capitanes que subalternos: existen dos jefes por cada teniente.

Ha precisado crear muchos destinos, produciendo gran descontento.

Además de exceso de personal existe mala organización de servicios.

La reforma de 1918 fue un despilfarro. Todo obedece a la falta de un plan de orientación.

EL EXPEDIENTE PICASSO

El viernes hablará en el Senado Berenguer

En la Presidencia

El subsecretario de la Presidencia, señor Marfil, ha manifestado a los periodistas que el señor Sánchez Guerra estuvo en la estación para recibir a don Alfonso.

Después marchó a palacio, para despachar con él.

Informó a don Alfonso de los asuntos de actualidad y muy principalmente de la dimisión del general Berenguer y del debate de ayer en el Congreso.

El señor Marfil no creía que de la conferencia celebrada por don Alfonso y el señor Sánchez Guerra, saliese el nombramiento del sucesor de Berenguer en la alta comisaría.

El presidente ha recibido un cheque de 976 pesetas, remitido por los españoles de Montevideo (Argentina), para la Cruz Roja.

Sánchez Guerra en palacio

A las once y cuarto estuvo el señor Sánchez Guerra en palacio, durante hasta la una su entrevista con don Alfonso.

Al salir manifestó a los periodistas que había informado a don Alfonso de los asuntos pendientes, de la llegada del general Berenguer a Madrid y del curso de los debates parlamentarios.

Le preguntamos si el general Berenguer hablaría el viernes en el Senado, y contestó afirmativamente.

Manifestó que era inexacta la noticia transmitida desde Barcelona de haber conferenciado anoche por telégrafo con el general señor Martínez Anido.

«Lo único que sé—dijo—es que hace tiempo indicó deseos de tomarse algún descanso, pero no ha vuelto a hablar del asunto.»

También es falso que celebrase una conferencia con don Melquíades Álvarez y que el señor Martínez Anido venga a Madrid.

La dimisión de Berenguer

Cent.—Ha causado penosa impresión la dimisión del alto comisario.

Reina gran desorientación.

La actitud de Berenguer

A las cinco de la tarde, y en el despacho del presidente del Senado, han conferenciado los señores Berenguer y Sánchez Guerra.

Este dijo a los periodistas que cambian impresiones acerca del debate sobre Marruecos.

El general Berenguer dijo que al intervenir en este debate se limitaría a leer documentos.

El general Aguilera estuvo esta tarde en el Senado.

Le rodearon los periodistas.

«No he venido estos días por aquí—dijo—por temor a ustedes. Nada puedo decirles de las deliberaciones del Consejo.»

En el debate que iniciará el general Berenguer me propongo no intervenir.

Si se alude a la labor del Consejo Supremo, ya veremos lo que hago.

Aumenta la expectación por oír el discurso del general Berenguer el viernes en el Senado.

«Las papeletas para la entrada a las tribunas se han agotado.»

Hoy se celebró una larga conferencia entre Sánchez Guerra, Sánchez Toca y Berenguer.

Refiriéndose a la opinión y el ejército, diciendo preferir un ejército sublevado a un ejército con opinión dividida.

«Marina, interrumpiendo, exclama: Las dos cosas son malas.»

Fresneda: Efectivamente. Pero peor es tener un ejército dividido.

Contéstale el marqués de Hoyos, conviniendo precisa el estudio de una verdadera organización militar bien meditada y libre de todo prejuicio político.

Galarza consume el segundo turno. Declara que España no tiene potencia económica para gastar 780 millones en guerra, cuando tiene abandonados otros servicios.

Considera defectuosa la organización de todos los servicios en el ejército, desde la ley de Reclutamiento que se falsea, haciendo que los soldados de cuota presten más servicio que el que les corresponde.

Olaguer cree exagerados los juicios sobre organización del ejército.

También cuanto se ha dicho acerca los soldados de cuota, pero el Gobierno se atiene a lo que dispone la ley.

No debe olvidarse estamos en tiempos excepcionales.

Galarza pide se repatrie el batallón de Vergara.

Terminada la totalidad, discútese el articulado.

El marqués de Leis apoya un voto al artículo primero, pidiendo votación nominal. Por falta de número, suspéndese.

Se votan varios créditos extraordinarios y levántase la sesión.

La sesión secreta

En la sesión secreta del Senado se trató de ver la forma de aumentar los haberes al personal de la Cámara.

Se propuso aumentar los gastos de representación del presidente de 30.000 pesetas a 60.000.

Sánchez Toca, al enterarse, se opuso rotundamente a ello por estimar que no debe realizarse tal aumento cuando el país atraviesa por tan difíciles circunstancias económicas.

Todo obedece a la falta de un plan de orientación.

EL EXPEDIENTE PICASSO

El viernes hablará en el Senado Berenguer

La cuestión Berenguer

El alto comisario general Berenguer, estuvo en el domicilio del señor Clerva, celebrando con éste una larga conferencia.

Después marchó al palacio de la Presidencia, con objeto de entrevistarse con el presidente del Consejo, señor Sánchez Guerra.

Desde la Presidencia marchó el general al ministerio de Estado, celebrando también otra conferencia con el señor Fernández Prida. Expuso al ministro de Estado la verdadera situación de Marruecos, dándole detalles de indudable importancia.

También conferenció con el ministro de la Guerra. Pero tanto la conferencia que tuvo con el general Olaguer como la celebrada con el presidente del Consejo de ministros, fueron muy breves, pues según se asegura, habiendo presentado la dimisión de su alto cargo en Marruecos, poco tenía que decirles.

Circuló el rumor de que el general Berenguer había sido citado para declarar ante el juez que ha sido nombrado para continuar los procesos instruidos con motivo del expediente Picasso, pero lo cierto es que no ha sido citado para ello, y además porque hasta que el juez no conozca perfectamente el sumario, no comenzará a tomar declaraciones.

El alto comisario estuvo por la tarde en el Senado. V

Viveros municipales

Esta tarde, de seis y media a ocho y media, la Banda Municipal, dará un escogido concierto en los Viveros, cuyo programa es el siguiente: 1.ª «La generala», pasodoble, Vives. 2.ª «Finlandia», poema musical, Sibelius. 3.ª «Cantos de España», suite: a) Preludio. b) Oriental. c) Córdoba. d) Seguidillas, Albéniz. 4.ª «Ciudad», fantasía, Verdi. 5.ª «Marcha húngara de la condenación de Fausto», Berlioz. La entrada, como de costumbre, sólo costará 0,50 pesetas.

NOTICIAS

Ayer, en el vapor correo, regresaron de su excursión a Palma de Mallorca nuestros queridos amigos don Luis Casanova, don Vicente Alfaro y el hijo de nuestro Director, Nestor Azzi.

Hemos recibido un ejemplar de la conferencia que dió en el Instituto Médico Valenciano el doctor Pérez Felín, sobre las opiniones recogidas en Suiza sobre el tratamiento de la tuberculosis pulmonar y de sus síntomas más graves, como son la hemoptisis, la fiebre, etc.

Es un interesante trabajo que da a conocer en pocas páginas las más autorizadas opiniones de los especialistas sobre tan difícil asunto y que será de grandísima utilidad a los médicos, especialistas ó no, y a los enfermos y sus familias para la mejor comprensión de las prescripciones del médico. Agradecemos el envío y recomendamos su adquisición a médicos y enfermos, felicitando al doctor Pérez Felín por su tra-

bajo, que demuestra sus conocimientos sobre esta materia y sus entusiasmos en pro de los enfermos lo que le llevó a recorrer la mayor parte de Suiza para recoger personalmente las principales opiniones de sus médicos.

Los ejercicios de oposición a la plaza de profesor auxiliar del noveno curso, vacante en la Escuela Industrial de esta ciudad, se celebrarán el próximo martes día 18 del actual a las nueve y media de la mañana.

Hemos recibido el primer número del boletín de los dependientes de comercio de esta ciudad, llevando por título «Socorros Mutuos de Dependientes de Comercio», avalorado por las firmas de consecuentes propagandistas de la idea mutualista y social de la clase mercantil.

Damos nuestra más sincera felicitación y les auguramos un éxito franco y seguro.

Nota oficiosa:

«La Alcaldía ha reiterado las más energícas órdenes al encargado de recoger los perros vagabundos, para que extirpe su celo en este servicio y ha dado órdenes a la guardia municipal para que denuncie a todos los dueños de perros que no hayan provisto del correspondiente bozal.

También ha ordenado al jefe de la guardia municipal que, por los individuos a sus órdenes, se proceda a hacer desaparecer los gallineros que existen en el interior de las casas y que produzcan molestias al vecindario.»

Recaudado ayer por arbitrios:

Carnes: Matadero general, 3.709,93 pesetas. Idem del Grao, 463,34. Idem del Cabanal, 248,89.

Estaciones sanitarias, 666,57. Examen de substancias, 611,82. Circulación rodada, 1.050. Extraordinarios, 781,32. Bebidas, 4.374,20. Total, 11.906,07.

La Real Sociedad de Tiro de Pichón celebrará esta tarde a las 4,30 tirada ordinaria en su chalet de la playa de Levante.

SIFILIS, PURGACIONES, CHANCLOS, etc. MEDICO ESPECIALISTA Calle San Gil, 34. De 9 a 11 y de 4 a 8.

URBERUAGA DE UBILLA Marquina (Vizcaya). — Aguas azoadas, especiales para las enfermedades del aparato respiratorio. Pidanse memorias y guías. Se remiten gratis. — Servicio de automóviles desde la estación de Deva.

Ha regresado de Barcelona, Estrasburgo y París, terminada su excursión científica, el distinguido ecologista don Joaquín del Rey Almeyras, reanudando su consulta pública en el Instituto Politécnico y la privada en sus clínicas de Valencia, Pérez Pujol, 4, y Grao, José Benlliure, 8.

COLONIAS ESCOLARES

Para la noche del próximo sábado 15 está preparando el Ayuntamiento una fiesta a beneficio de las Colonias Escolares. El festejo, en general, tendrá carácter de lo que se llama usualmente verbena, pero por los detalles del mismo, resultará algo nuevo y distinto de lo que se acostumbra a ver en esas noches.

Habrà detalles de sugestiva gracia, que divertirán seguramente a los concurrentes, y

notas de arte que darán gran relieve al espectáculo.

Por ahora sólo podemos decir que han ofrecido su concurso a la comisión municipal varios elementos, conocidos artistas y distinguidas señoritas de la sociedad valenciana.

Oportunamente daremos más detalles de esta fiesta, que promete ser un acontecimiento a juzgar por los preparativos.

Cámara de Comercio

La expresada Cámara saca a concurso la impresión de su Memoria comercial de 1921 con arreglo al pliego de condiciones que se halla en la secretaría de dicha corporación, de diez de la mañana a una de la tarde, a disposición de quienes pueda interesar conocerlo, debiendo advertir, que el plazo para presentar proposiciones quedará cerrado el 31 del actual a las doce de la mañana.

FIESTAS POPULARES

Calles de Sevilla y Corset

La entidad Peña La Alegría, organizadora de las grandes fiestas y falla de las calles de Sevilla y Corset, pone en conocimiento de todos sus abonados y público en general, que el día 23 del corriente regalará por medio de sorteo dos premios los cuales son los siguientes: primer premio, 50 pesetas y segundo una preciosa lámpara.

Todos los ingresos que se obtengan serán para engrosar los fondos de la Peña en beneficio de dichos festejos. Este grupo de amigos se propone realizar todos los trabajos posibles para que los festejos y falla reúnan los mejores alicientes de arte y distracción para los vecinos de dichas calles.—La comisión.

MOVIMIENTO OBRERO

Arte en piedra artificial y cemento armado. — Celebrará junta general ordinaria hoy, a las seis y media de la tarde, en La Constructora Valenciana, para tratar lo siguiente: renovación de media directiva, aprobación de socios y otros asuntos de gran interés para la misma. Se ruega la puntual asistencia.—La directiva.

La Unión, Sociedad de cocheros y chófers, convoca a junta general extraordinaria para reforma de la sociedad, mañana, a las diez de la noche.

Pintores Murales. — Se os convoca a junta general para hoy, a las seis de la tarde para tratar de la reorganización del oficio, dación de cuentas, renovación de junta y ruegos y preguntas.—La directiva.

Farmacias de guardia

que prestarán servicio hoy, desde las nueve de la noche hasta las nueve de la mañana del día siguiente.

TURNO SEXTO

Don Eduardo Bellver Ferrer.—Guerrero, 55. Don Fernando G. Guzmán.—Plaza Santa Catalina, 4. Don Juan Campos.—Ribera, 8. Don Vicente Barberá.—Colón, 42. Don Porfirio Ruiz.—Jerusalén, 21. Don Rafael Morant.—Cuarte, 51. Don Eduardo Pérez López.—Serranos, 4.

POBLADOS MARITIMOS

Don Joaquín Martínez, Avenida de los Aliados, 318. Don Juan Montesinos, José Benlliure, 160.

Sucesos

ATROPELLO.

Un carro cargado de arena y grava, atropelló ayer tarde a las cinco, en el río, a un conductor José Andrés Guanter, de 18 años, causándole heridas de pronóstico reservado en la pierna izquierda.

Le curó el doctor Berenguer en la Casa de Socorro de la Glorieta.

ACCIDENTE.

En el dispensario del Museo fué curado Mariano Portolés, de 60 años, de una herida en el hombro izquierdo, á consecuencia de un mordisco que le propinó un caballo.

CAIDA.

Francisco Ruiz Martínez, de 12 años, tuvo la desgracia de caer fracturándose el cráneo derecho.

DETENIDOS.

Ayer mañana dos agentes de policía detuvieron á dos timadores llamados Antonio Pérez Rodríguez (a) El Anticuario y Francisco Gutiérrez Ruiz (a) Pintao; ambos sujetos vestían con elegancia, hasta el punto de no confundir sospechas.

HOMICIDIO.

Trabajando en campos próximos de la partida Casa Cortina, término de Bugarru, los vecinos Juan Quiles Navarro, de 45 años y Vicente Martínez Zanón, de 45, sostuvieron una acalorada discusión, llegando á agredirse con armas blancas y resultando muerto el primero de dos puñaladas en la tetilla izquierda.

El agresor logró ser detenido por la guardia civil.

LA MÁQUINA PARLANTE "HISPANIA"



Es la mejor, la más sólida y la más barata

Se liquidan 500 aparatos á la cuarta parte de su precio, gramolas, desde 50 pesetas; aparatos con bocina, desde 75 pesetas. Agencia de la «Compañía del Gramófono». Gramófonos, gramolas y discos á plazos y al contado.

En esta casa encontrarán las últimas novedades y el mejor surtido en gramófonos, gramolas, discos y todos los accesorios propios del ramo.

Garantía y puntualidad en las composturas.

CALLES DEL BISBE, 11, Y CULLA, 8

Compañía Trasmediterránea. SERVICIO RAPIDO FIJO, SEMANAL PARA LOS PUERTOS DEL NOROCCIDENTE DE ESPAÑA. SERVICIO FIJO SEMANAL PARA ALMERÍA, MELILLA, CEUTA Y SEVILLA. SERVICIO FIJO BI SEMANAL PARA BALEARES. SERVICIO FIJO BI SEMANAL PARA BARCELONA. SERVICIO FIJO PARA LOS PUERTOS DEL MEDITERRANEO, COSTA NOROCCIDENTE DE AFRICA Y CANARIAS. LINEAS PARA FRANCIA, INGLATERRA E ITALIA.

Anuario de la América Latina. Edición de 1920-21. Información general (añada) de los que se dedican al Comercio de Importación y Exportación. Encuadernación en dos tomos de unas 2.700 páginas en junto, conteniendo más de 2.000.000 de datos, doce mapas geográficos y de comunicaciones en colores y los Aranceles de Aduanas de los cinco países.—Incluye anuncios.

VALENCIANOS IBARRA y COMPAÑIA. El que vende más barato todos los artículos de vestir es ANTONIO GARCIA en SU BARATO. Calle de la Linterna, 21, entresuelo. Comparen los precios y se convencerán.

Practicante. Cortador. Se alquilan. Broncistas. Acordeones superiores. Nueva casa de viajeros La Argentina.

LA NOVELA SEMANAL. Edición esmerada. 25 céntos. todos los sábados.

LA PASIEGA Gran fábrica de embutidos. Avenida de los Aliados, 175 (junto al almacén del jabón CHIMBO). Véanse los precios siguientes y compárense: Longanizas frescas, de primera calidad... Morcillas de carne (bubarricetas), fabricación especial... Longaniza extremeña, clase primera... Longaniza riojana, clase extra... Chorizos Cantimpalo, clase extra... Longaniza imperial, clase primera... Longaniza imperial (como fuel)... Butifarra catalana, tripa semi cular (semi lomo)... Butifarra catalana, negra... Sobrasada mallorquina... Sobrasada marineta... Sobrasada tarbena, clase extra... Sobrasada tarbena, clase primera... Sobrasada tarbena, clase corriente... Magro fresco... Lomo fresco... Tocino fresco... Manteca de cerdo (sachí)...

Gran gimnasio higiénico. Academia de esgrima. GABINETE DE MASAJE :::: HIDROTERAPIA. Profesores: Dr. D. Matías C. Chust é hijo don Matías C. Granell. Profesora y masajista: Doña Angelina Granell, de C. Chust. Gobernador Viejo, núm. 7. Valencia.